

# Felicitas Martínez Solano<sup>1</sup>

*“ Como mujer indígena hemos cuidado y protegido la madre naturaleza y su montaña con cuerpo y alma.”*

**Felicitas Martínez Solano** es una mujer mè'pháá (tlapaneca) originaria de Atotonilco, municipio de San Luis Acatlán, Guerrero. Abogada y defensora de los derechos de las mujeres y de los pueblos indígenas, ha dedicado su vida a la justicia comunitaria y a la participación activa de las mujeres en espacios de decisión.

Fue la primera mujer aprobada por la asamblea regional para integrar la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias–Policía Comunitaria (CRAC-PC), máxima autoridad de este sistema de seguridad y justicia indígena en Guerrero. Desde este cargo abrió el camino para que otras mujeres pudieran asumir responsabilidades comunitarias, defendiendo siempre la participación y el liderazgo de las mujeres en la impartición de justicia.

Su trayectoria ha estado vinculada a procesos de organización indígena y a la promoción de los derechos colectivos. Ha impulsado proyectos de salud materna, capacitación de mujeres indígenas y actividad productiva, llevándola a fundar la Casa de Salud Manos Unidas, ubicada en la ciudad de Ometepec, Guerrero, que atiende a 7 municipios.

También ha participado como coordinadora en la Coordinadora Nacional de Mujeres Indígenas, representando a su comunidad en foros nacionales e internacionales.

Es ex consejera regional de la CRAC-PC. Felicitas continúa siendo una voz firme en la defensa de la autonomía de los pueblos y la dignidad de las mujeres indígenas. Su liderazgo y compromiso han marcado un precedente histórico en la lucha por la participación de las mujeres en los sistemas normativos internos.

<sup>1</sup> Esta biografía ha sido revisada y aprobada por la persona a la que hace referencia, garantizando que refleja fielmente su trayectoria, identidad y aportes.



Suprema Corte  
de Justicia de la Nación



Unidad General de  
Conocimiento Científico  
y Derechos Humanos

